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特首：莫再談基本法以外做法
強調港政改屬中國內政 不需外國提意見

梁振英昨日繼續訪問重慶行程，包括參觀兩江新區的規劃館，
參觀汽車製造廠及科技公司等（見另稿）。

梁振英昨日下午在重慶總結是次行程的記者會上，被問及夏千福
早前公開評論到香港的普選問題時強調，香港的政制發展「完全是
我們中國人範圍內的事」，這在《基本法》已經寫得很清楚，政改
方案必須獲三分之二立法會議員的大多數通過、行政長官同意、人
大常委批准。「在這過程當中，我們不需要任何外國政府，包括他
們的駐港外交人員向我們提供任何意見或所謂的援助。」

符「兩前提」意見均願聽

他強調，自己和特區政府都有決心推動政制發展，並有信心在社
會和立法會的支持下，在2017年落實「一人一票」選行政長官，但
「關鍵就是我們在香港做政改，一定要根據《基本法》的規定，這
時候並不是再去說一些《基本法》以外的一些做法，因為我們來不
及修改《基本法》，然後做2017年的選舉，還有的就是要根據人大常
委會的《決定》⋯⋯我們會抱 一個開明、開放的態度，任何符合
《基本法》、符合人大常委會《決定》的意見，我們都願意聽」。

政制經濟民生同需兼顧

梁振英並重申，特區政府會有足夠時間處理政改問題，又強調政
制發展只是香港社會發展的其中一個方面，特區政府不能忽略經濟
發展，更不能忽略社會發展，「就特區政府來說，我們各個方面的
工作是一起做的，我知道社會上有部分朋友在過去1年多以來，他
們的注意力差不多聚焦在一點上，就是香港日後的政改。不是說這
件事不重要，但我們要兼顧我們社會發展所需要的方方面面」。
另外，被問及國務院港澳辦主任王光亞早前談到香港在推行政策

時，要有政治敏感度和顧及內地人感受時，梁振英強調，一直以
來，特區施政都本 同樣一個原則，「當日我們宣布限奶令，及其
他和香港和內地關係有關的政策的時候，我們都有考慮到這些因
素」。

香港文匯報訊（記者 孟冰、鄭治祖）美國駐港總領事

夏千福早前高調在公開演說中，對香港普選問題說三道

四、「指點江山」，特區行政長官梁振英昨日在回應時指

出，香港的政制發展完全是中國內政，「我們不需要任

何外國政府，包括他們的駐港外交人員向我們提供任何

意見或所謂的援助」。他又強調，特區政府有決心推動特

首普選，但一定要根據《基本法》的規定和人大《決定》

來落實，並不點名質疑反對派提出的所謂「公民提名」

方案：「這時候並不是再去說一些《基本法》以外的一

些做法，因為我們來不及修改《基本法》。」

香港文匯報迅（記者 孟冰、袁巧）解決「住屋難」問題是今屆特
區政府工作的「重中之重」。特首梁振英一行昨晨到重慶兩江新區
規劃展覽館參觀時，也不忘詳細詢問新區現在的房屋價格。在聽到
兩江新區佔地1,200平方公里後，他笑言，「你們一個區比我們整個
香港面積都大」，又指自己每次看到這類大規模土地規劃，都令他
想起在香港發展土地、尋求土地，及規劃土地所碰到的問題，和土
地供應的重要性。
兩江新區是國家級開放新區，既擁有西部大開發優惠政策，又疊

加享用國家級開放新區政策，是內地西部開放的橋頭堡。昨日上午
9時許，冒 濛濛細雨，梁振英一行抵達重慶兩江新區規劃展覽
館，獲兩江新區黨工委副書記、管委會常務副主任湯宗偉熱情接
待。在參觀過程中所有的戶外環節，湯宗偉均親自為梁振英撐 一
把紅色雨傘。

「紅馬」寓意「闖」兩江

兩江新區管委會門口，矗立 一尊奔騰的紅色馬雕塑。梁振英好
奇地詢問「紅馬」的意義，湯宗偉即刻解釋到：一匹馬立於門框中
央，寓意「闖」，而兩江新區紅馬雕塑從側面看，尾巴的形狀像江
水，寓意重慶長江與嘉陵江兩江交匯。
湯宗偉介紹說，兩江新區自成立以來，就與香港有頻繁的貿易往

來，主要集中在金融和房地產行業，包括重慶阿里巴巴小額貸款、
太盟基金和太盟小貸公司、樂語兩江總部結算中心以及金石重慶兩
江外資PE、方興地產、重慶新世界白金五星級酒店項目等，僅2012
年兩江新區實際利用外資中，港資就達20.21億美元，佔全部的
63.6%；港資項目65個，佔全部利用外資的49.6%，投資額和項目數
均超過和接近50%。
梁振英在參觀兩江新區規劃展覽館過程中，時而將手扶下巴認真

聆聽介紹，時而躬下身子仔細觀看沙盤，始終面帶微笑。他詳細地
了解了兩江新區的戰略定位、產業發展、規劃布局等方面情況，並
詢問新區現在的房屋價格。每次看到這類大規模土地規劃，都令他
想起在香港發展土地、尋求土地，及規劃土地所碰到的問題，及土
地供應的重要性。

不忘叮囑記者小心路滑

在參訪即將結束時，梁振英握手告別了新區官員，並對湯連聲道
謝。他還不時轉過頭來叮囑圍在他身邊拍照的記者「當心路滑」。

梁振英助「開路」羅康瑞讚幫助大

睹兩江新區廣闊
CY嘆港覓地難

把握內地機遇 實現百業興旺承諾
香港文匯報迅（記者 孟冰、袁巧 重慶報道）特首梁振英昨日結束訪問

重慶行程。他在總結此行時強調，香港不乏資金但缺乏發展機會，過去30
多年來，內地發展為香港人創造了大量的工作機會和事業發展的機會，香
港有必要用好內地經濟高速持續發展的勢頭，用好中央給予特區的支持，
和各「兄弟省市」的配合，希望通過努力，做到自己上任時「適度有為、
百業興旺」的承諾。
梁振英第二天的訪渝行程依舊緊湊。昨日上午，梁振英一行首先前往位

於渝中區解放碑的香港特區政府駐重慶聯絡處和香港貿發局駐重慶辦事處
視察，並強調香港十分重視與重慶的關係，希望辦事處能服務好在重慶的
港人港商，同時加強與當地的聯繫，而未來聯絡處需要時可以再發展和擴
充。

與居渝港人午宴交流

其後，梁振英前往重慶兩江新區規劃館和力帆汽車有限公司參觀，力帆
控股有限公司董事長尹明善向梁振英一行介紹了力帆汽車的產業發展和管
理模式。梁振英其後到由瑞安集團主席羅康瑞投資興建的「重慶天地」中
的「采蝶．錦庭」中餐廳，與在重慶的百多位港人進行了個多小時的午宴
交流。
梁振英隨後向媒體總結是次訪渝行程。他說，香港是一個開放型經濟，

經濟發展十分依賴對外關係，包括「國際關係」和「國內關係」，「我們
發展好對外關係，包括我們與內地的經濟關係，可以令到香港本地的經濟
有比較好的發展，比較高的增長，亦可以令到香港的就業情況比較令人滿
意」。

重視內外關係拓經濟

他強調，特區政府對此高度重視，他於今年6月首次率團訪問紐約，是
次到重慶則是他第一次帶團到內地訪問，「我們十分重視國際的經貿關
係，同時，亦要用好內地經濟高速持續發展的勢頭，用好中央給予我們的
支持和兄弟省市給我們的配合。因此，我十分重視這兩套的對外關係」。
梁振英指出，香港不乏資金，但所缺乏發展機會，「過去30多年，香港

的各個行業，無論是地產、金融、專業服務，以至最近香港人在內地投
資，或是經營的漁、農、礦業等，為香港人創造了大量的工作機會和事業
發展的機會。根據不完全的統計，在內地長時間工作的香港人是以10萬計
的，如果我們不是把握好這些在內地發展的機遇，沒有以10萬計的新職位
給予香港人，包括我們越來越多有大學學歷的人，令他們找到比較滿意的
工作和事業發展機會，恐怕香港今日不可能做到全民就業」。

研深化兩地合作交流

他說，是次重慶之行，自己是抱 推動香港經濟發展、創造就業和事業
發展機會的目的，雙方高層在3方面做了溝通與具體工作：一是特區政府
直接向重慶市政府提出了具體想法和要求，轉達了香港工商、專業和金融
界的想法；二是特區政府向重慶的企業推介香港，無論是企業融資或是實
業經營，香港特區政府都會盡量給予支持；三是讓香港企業對重慶市政府
直接提出了不少問題與訴求，並渝港之間下一步能夠深化合作，擴大交
流。

香港文匯報迅（記者 孟冰、袁巧）瑞安集團主
席羅康瑞表示，是次隨行政長官梁振英到訪重慶有
大突破。港府以往較少關心商界前景，現變為積極
幫助商界解決困難，尤其是到內地發展。他認為，
在重慶成立香港工業園區，對本港工商界幫助很
大，因為現時在珠三角的港商，面臨成本上升，地
價貴及勞工短缺等問題。假如港商到重慶發展，以
上問題都會得到較好的解決。

劉展灝：重慶條件佳

香港鐘錶業協會主席劉展灝說，此次跟團來到重
慶，發現重慶有經濟許可管理權，審批環節少，辦
事效率高，亦是西部唯一有水、陸、空交通樞紐的
城市，因此他對轉移到重慶發展十分有興趣。但當

地能夠提供怎樣的優惠政策措施，是公司集中考慮
的因素。他建議發展重慶鐘錶工業園，並在市中心
舉辦大型展銷會，以吸引產業鏈搬遷。

曾維才盼獲政策支持

重慶中渝置地（1224.HK）總裁曾維才認為，特
首親率港商來渝參訪，對於在渝的港企來說分外難
得。他認為香港房地產企業與內陸房產商最大的不
同在於設計理念。就其公司正在打造的「中渝國際
都會城市綜合體」而言，引進了香港城市綜合體的
設計理念與細節，將實現地下一層超市、百貨與軌
道交通的無縫對接，打造綠色節能的、生態環保的
智慧型綜合體。他希望此次特首訪渝，能為港商爭
取到切實優惠，得到政府更多的政策支持。

■梁振英昨參觀重慶一間電腦生產商，了解他們的業務發展和運作。

■梁振英一

行昨冒雨前

往參觀兩江

新區規劃展

覽館。

香港文匯報

記者

孟冰 攝

■梁振英昨與在重慶生活的百多名港人午宴交流，了解他們的生活情況。

■梁振英昨參觀港府駐重慶聯絡處，並與職員合照。 中新社

■梁振英昨參觀力帆汽車公司並試駕。 本報重慶傳真

■羅康瑞表示，是次隨特首訪渝，感到政府較以

往更積極幫助商界解決困難。

香港文匯報記者袁巧 攝


